

## Miércoles 31 de Agosto del 2011

El Financiero Deuda del gobierno sube 200 mil mdp en 7 meses Eduardo Jardón La deuda del gobierno federal aumentó cerca de 200 mil millones de pesos de diciembre a julio de este año. Su saldo se ubicó en tres billones 652 mil millones de pesos, equivalentes a 26 por ciento del PIB. El incremento ocurrió principalmente en la deuda interna, que sumó dos billones 979 mil millones de pesos, unos 170 mil millones de pesos más que la cifra reportada al cierre de 2010. En su reporte mensual de finanzas públicas, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) detalló que esta variación fue resultado de un endeudamiento por 204 mil millones de pesos, de ajustes contables al alza en la deuda indexada a la inflación por 10.3 mil millones y de un incremento de 44 mil millones en las disponibilidades. P.C. deuda, finanzas públicas, gobierno federal

Empresarios turísticos replantean a la baja metas para 2011 y 2012 Claudia Alcántara A raíz de los actos violentos ocurridos en el Casino Royale en Monterrey, Nuevo León y en el Estadio Territorio Santos Modelo de Torreón, Coahuila y la desaceleración económica de Estados Unidos, el sector empresarial turístico replanteó a la baja las metas para este y el próximo año en llegada de turistas internacionales y captación de divisas. Las dos principales cúpulas empresariales estiman que la industria crecerá 2 por ciento contra el año anterior, es decir, seis puntos porcentuales por abajo de lo pronosticado por la industria (8 por ciento) y 13 puntos abajo también respecto a lo proyectado por la Secretaría de Turismo (15 por ciento). Incluso vislumbran en 2012 un escenario recesivo similar al de 2009. El vicepresidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), Óscar Américo, indicó que existe el riesgo de que la actividad turística "deje de crecer o se estanque", lo cual desalentaría la inversión. P.C. turismo Cepal ajusta proyección de México Ivette Saldaña La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) redujo de 4 a 3.8 por ciento la expectativa de crecimiento del PIB para México en 2012, ante la incertidumbre económico-financiera mundial y los "vientos de crisis" en Estados Unidos y Europa, informó la secretaria ejecutiva del organismo, Alicia Bárcena. Por ello es importante que en México se revise a fondo la estrategia de desarrollo productivo, y aunque genere polémica, se necesita una política industrial en que se analicen los sectores a profundidad; buscar el encadenamiento de las pequeñas y medianas empresas a las grandes firmas, y atraer más inversión nacional y extranjera, entre otras cuestiones, dijo. P.C. CEPAL, pronósticos, crecimiento económico

Aumentan los empleos volátiles y de menor calidad (Zenyazen Flores) Si bien han aumentado los cotizantes en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), esto no ha sido acompañado de una reducción en la tasa de desocupación, debido a que los empleos se han tornado volátiles y de menor calidad, y al empeoramiento en las condiciones laborales de las mujeres. En un reporte, el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados refiere que al 31 de julio el número de trabajadores asegurados permanentes y eventuales urbanos (TPEU) ascendió a 15 millones 37 mil 448, con lo cual el incremento acumulado en el año es de 425 mil 819, es decir 2.9 por ciento, basados en cifras del IMSS. Si se realiza la comparación respecto a octubre de 2008, cuando la crisis comenzaba, el alza acumulada en estos dos años y nueve meses es de sólo 561 mil 613 cotizantes adicionales, equivalente a un crecimiento de 3.9 por ciento, o sea poco más de 200 mil por año, indica P.C. empleo Digitalización de documentos agrarios concluirá en 2012 (Héctor A. Chávez Maya) Con la digitalización del archivo agrario nacional se logrará agilizar la solución de conflictos sociales por la tierra, por lo que al concluir la presente administración se tendrán resueltos casi el total de éstos, aseguró el titular de la Secretaría de la Reforma Agraria (SRA), Abelardo Escobar. Informó que con un presupuesto de casi 300 millones de pesos, en 2012 se concluirá la digitalización de documentos agrarios, algunos de los cuales datan de los años 1500, proceso que ha llevado ocho años. A la fecha se han digitalizado más de 70 millones de fojas y a finales de 2011 se llegará a cien millones. P.C. sector agrario, archivo agrario nacional, digitalización

Reforma Se desaceleró comercio mundial.- OCDE ReutersParís, Francia (31 agosto 2011).- Los flujos comerciales de las principales economías del mundo experimentaron una fuerte desaceleración en el segundo trimestre, reflejando la debilidad de la actividad en los países desarrollados, dijo el miércoles la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). La desaceleración en el crecimiento de las importaciones y exportaciones afectó al Grupo de las Siete naciones industrializadas y al bloque de mercados emergentes BRICS, a excepción de Brasil y China, indicó la OCDE en un reporte trimestral. P.C. comercio mundial, desaceleración, OCDE, G7 Cotiza dólar en 12.50 pesos a la venta Ernesto SarabiaCiudad de México (31 agosto 2011).- La jornada en el mercado de cambios muestra operaciones que favorecen al peso mexicano ante el dólar de Estados Unidos, con mercados animados por el contenido de las minutas de la Reserva Federal difundidas el martes pasado. A la venta, en Banamex, el dólar menudeo de la Unión Americana se negociaba en 12.50 y a la compra en 12.00, lo que contrasta con 12.63 y 12.13 del cierre anterior, respectivamente. En las transacciones efectuadas en ventanillas de BBVA Bancomer, la moneda mexicana avanza 16 centavos con respecto al martes, al ofrecerse el dólar en 12.43 y adquirirse en 12.13 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Operan Bolsas mundiales con ganancias Ernesto SarabiaCiudad de México (31 agosto 2011).- Tras conocerse las minutas de la Reserva Federal (Fed) estadounidense ha resurgido la esperanza de que la economía del gigante de América del Norte podría recibir nuevos apoyos monetarios, por lo que los mercados de valores caminan con avances. La mañana de este miércoles, las principales bolsas en Nueva York experimentan variaciones positivas, encabezadas por el índice Standard & Poor's, con un aumento de 1.24 por ciento a mil 228.01 unidades. El sector de las empresas tecnológicas, representado por el Nasdaq, repuntaba 1.06 por ciento a 2 mil 603.49 y el Dow Jones 1.01 por ciento a 11 mil 677.20 puntos, con todo y que las cifras de empleo difundidas por la agencia ADP no estuvieron a la altura de las expectativas del mercado, al reportar una creación de plazas laborales de apenas 91 mil en el mes de agosto. P.C. sistema financiero, mercado bursátil

Crea IP de EU 91 mil empleos ReutersNew York, Estados Unidos (31 agosto 2011).- El sector privado de Estados Unidos creó 91 mil nuevos empleos en agosto, una cifra menor a la esperada por los economistas, mostró este miércoles un informe de la firma ADP. El reporte de ADP mostró que la creación de nuevos empleos en el sector privado de Estados Unidos fue levemente menor que los 100 mil puestos que esperaban los analistas en un sondeo de Reuters. En su informe, ADP también revisó a la baja la creación de empleos en julio a 109 mil puestos de trabajo desde los 114 mil informados originalmente. P.C.

empleo, Estados Unidos El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89070.html> SE descarta ampliar los aranceles a China Eduardo Camacho | El Universal A nadie debe sorprender el vencimiento de las transiciones arancelarias con China, pues es parte de un proceso previamente informado y acordado por lo que México debe cumplir y no faltar a su palabra, afirmó Bruno Ferrari, secretario de Economía. "Fue aceptado por las industrias, el Senado y el gobierno federal, con el objetivo de dar tiempo suficiente a las empresas para adecuarse a una mayor competencia en mercados locales e internacionales". Apuntó que como nación no se van a incumplir los compromisos adquiridos ya que la reputación internacional de México no se pondrá en juego y no es posible negociar pues a China no le interesa. P.C. aranceles, China, <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89069.html> Cepal ajusta a la baja crecimiento del país José Manuel Arteaga | El Universal La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) ajustó la proyección de crecimiento de México, para todo el año, a un rango de 3.8%, informó Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva del organismo. La anterior estimación de PIB de México era 4%, pero fue reducida por la alta dependencia que tiene nuestro país con la economía de Estados Unidos, la cual está en desaceleración. "Nuestras proyecciones, habíamos dicho, que México podría crecer 4%, hoy estamos en 3.8%. México tiene una vinculación más directa con Estados Unidos", enfatizó Bárcena. P.C. CEPAL, pronósticos, crecimiento económico El Economista <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/08/31/ip-eu-crea-9000-empleos-menos-esperados> La IP de EU crea 9,000 empleos menos de los esperados Reuters Nueva York.- El sector privado de Estados Unidos creó en agosto la menor cantidad de empleos en tres meses y profundizó el temor a una cifra débil en el informe oficial del viernes sobre la apertura de puestos de trabajo. Los empleadores privados sumaron 91,000 trabajadores este mes, según un reporte del procesador de nóminas de pago ADP publicado este miércoles. Los economistas consultados por la agencia Reuters habían pronosticado que el reporte de empleo de la firma ADP mostraría la apertura de 100,000 puestos. Las nóminas de julio fueron revisadas a la baja, para dar cuenta de la creación de 109,000 empleos, algo menos que los 114,000 estimados previamente. P.C. Estados Unidos, empleo <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/08/30/mezcla-mexicana-continua-racha-positiva> Mezcla mexicana continúa con racha positiva Notimex La mezcla mexicana de petróleo finalizó con un incremento de 1.63 pesos respecto a su cotización previa, al venderse en 88.80 dólares por barril, informó Bursamétrica. La consultora explicó que los precios de los crudos de referencia fueron impulsados por las preocupaciones sobre los suministros de gasolinas, así como de nuevas tormentas en el Atlántico. Por el día feriado en Singapur, Petróleos Mexicanos no publicó la cotización del crudo de exportación correspondiente a esta jornada. P.C. mezcla mexicana, petróleo <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/08/30/crecen-27-ingresos-tributarios-julio> Crecen 2.7% ingresos tributarios en julio Edgar Huérfano / El Economista Los ingresos tributarios no petroleros del gobierno federal ascendieron a 833,991 millones de pesos al mes de julio de 2011, lo que significó un incremento real de 2.7% comparado con los registrados de enero a julio del año anterior. De acuerdo con el Informe de Finanzas Públicas de la SHCP, de los impuestos federales que disminuyeron fueron el Impuesto Especial a los Depósitos (IDE), el cual pasó de un monto recaudado a julio de 2010 de 10,645 millones de pesos, a sólo 1,077 millones de pesos en el séptimo mes de 2011, esto es una caída de 90.2 por ciento. P.C. ingresos tributarios, finanzas públicas, SHCP La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/31/1011517-ue-y-fmi-presionan-a-grecia-para-que-recorte-salarios-y-ventajas-sociales> UE y FMI presionan a Grecia para que recorte salarios y ventajas sociales AFP Atenas. La Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional (FMI) presionan a Grecia para que reduzca los salarios y las ventajas sociales tanto en el sector público como en el privado, aseguró este miércoles el ministro de Finanzas griego, Evangelos Venizelos. "La Troika pone en la mesa pertinentemente las reformas estructurales y medidas que abren el mercado" a la competencia, declaró el ministro a la radio Real FM, al confirmar la misión de control de las cuentas griegas iniciada el lunes por la delegación tripartita del Banco Central Europeo y la Comisión Europea y el FMI. P.C. Unión Europea, FMI, Grecia, salarios, reformas estructurales <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/31/91738693-venden-el-dolar-en-12-41-pesos-en-bancos> Venden el dólar en 12.41 pesos en bancos Notimex México, DF. El dólar se ubica en 12.41 pesos a la venta y en 12.39 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. En casas de cambio ubicadas en la terminal aérea del Distrito Federal el dólar libre cotiza en un promedio de 12.03 pesos a la venta y se adquiere en 11.40 pesos. El billete verde alcanza este miércoles una cotización a la venta de hasta 12.55 pesos, en tanto que la menor a la compra es de 11.00 pesos en centros cambiarios del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM). P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/31/105648036-resiembra-de-maiz-en-sinaloa-sumo-2-millones-750-mil-tons-sagarpa> Resiembra de maíz en Sinaloa sumó 2 millones 750 mil tons: Sagarpa Matilde Pérez México, DF. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación informó que la producción de maíz en Sinaloa, producto de las resiembras tras las heladas al inicio del año, fue de dos millones 750 mil 358 toneladas. "Se superaron las metas iniciales", asentó en un comunicado. La institución había estimado una producción del grano superior a los tres millones de toneladas; diversas organizaciones de productores apuntaron que no se lograría e incluso advirtieron que se elevarán las importaciones del alimento. P.C. maíz, resiembra, Sagarpa, producción, Sinaloa El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/ingresos/tributarios/estancan/primeros/meses/ano/elpepueco/20110831elpepueco\\_5/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/ingresos/tributarios/estancan/primeros/meses/ano/elpepueco/20110831elpepueco_5/Tes) Los ingresos tributarios se estancan en los siete primeros meses del año ALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 31/08/2011 La recaudación de impuestos es uno de los termómetros más ajustados del tono de la actividad económica. Y, lo que confirman las cuentas públicas de julio es que, como ya había anticipado la contabilidad nacional, la recuperación de la economía española ha entrado en territorio hostil. Con los datos de ejecución presupuestaria de julio, recién publicados por el Ministerio de Economía, los ingresos tributarios apenas crecen ya un 1% en los siete primeros meses del año. Aun así, el déficit de la Administración central sigue bajo control: el recorte del gasto público permite incluso una ligera mejora hasta situarlo en el 2,1% del PIB. En la nota difundida junto a los datos presupuestarios, Economía admite que hay una "ralentización temporal" de los ingresos tributarios. Aduce que en 2011 las devoluciones se están haciendo con mayor celeridad y que hay retenciones de capital (1.370 millones) por el vencimiento de deuda pública

que se harán en agosto y que el año pasado se hicieron en julio. Pero incluso si se tienen en cuenta "los diferentes ritmos de devoluciones o calendarios de ingresos", como hace Economía, el crecimiento de la recaudación tributaria habría sido del 2,8%. Y lo que estaba previsto en el Presupuesto de 2011 para el conjunto del año es un aumento del 6,2%.

P.C. ingresos tributarios, recaudación

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Gasto/record/turistas/internacionales/julio/elpepueco/20110831elpepieco\\_4/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Gasto/record/turistas/internacionales/julio/elpepueco/20110831elpepieco_4/Tes)  
Gasto récord de los turistas internacionales hasta julio. E. C. - Madrid - 31/08/2011 Crece el número de turistas y

crece el dinero que se dejan en España. Los visitantes internacionales gastaron entre enero y julio 29.483 millones de euros, el 8,8% más que en el mismo periodo del año anterior, según los datos que publicó ayer el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio. La cifra es, además, la más alta desde que existen registros, superando los 29.264 millones que gastaron en los siete primeros meses de 2008, hasta ahora el año con mayores ingresos para el sector.

Hace una semana se conocía que la entrada de turistas internacionales hasta julio había recuperado los niveles previos a la crisis, pero en el sector no querían echar las campanas al vuelo hasta ver los datos de facturación, cifras que han sido finalmente positivas. El gasto medio por turista y día mejoró el 1,2% y el 4,1%, respectivamente. P.C. turismo

[http://www.elpais.com/articulo/economia/S/26P/rebaja/prevision/zona/euro/descarta/recesion/elpepueco/20110831elpepieco\\_6/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/S/26P/rebaja/prevision/zona/euro/descarta/recesion/elpepueco/20110831elpepieco_6/Tes)  
S&P rebaja la previsión para la zona euro, pero descarta otra recesión. M. V. GÓMEZ - Madrid - 31/08/2011 Una vez se ha confirmado -y reconfirmado- que la recuperación se ha frenado en seco, llega el momento de revisar las

previsiones de crecimiento. Ayer abrió el fuego Standard & Poor's. La agencia de calificación recortó en unas décimas su pronóstico de crecimiento en la eurozona: del 1,9% en 2011 y el 1,8% en 2012 al 1,7% y el 1,5%, respectivamente.

También lo hizo con España para el año próximo, del 1,5% al 1% y dejó intacto el pronóstico para este, el 0,8%. A pesar del tajo, S&P descartó que vaya a haber otra recesión. Aunque advirtió de que "el debilitamiento del segundo trimestre en la mayoría de los países europeos arroja nuevas preocupaciones sobre las perspectivas en los próximos 18 meses". La rebaja de las previsiones de S&P es solo la primera. Vendrán más. El lunes se supo que el Fondo Monetario

Internacional (FMI) prepara una que publicará a finales de septiembre, cuando celebre la asamblea anual. En España el Ejecutivo, de momento, prefiere esperar, aunque ya admite abiertamente que cumplir con su previsión, el 1,3% para 2011, será "difícil". P.C. S & P, pronósticos, crecimiento económico, zona euro